

# Que symbolise la verge fleurie d'Aaron ? Une crise au sein du peuple de Dieu

Par **Juan Carlo Contreras**  
Traduction Patrick Jossé

Nous sommes tous familiers de ces crises au sein de l'église. Crises entre factions, entre sexes etc...

Nous aborderons ce sujet en partant du chapitre 16 du livre des Nombres. Ce chapitre présente l'idée de rébellion, de ses implications et son dénouement. Examinons cette histoire et voyons ce que nous pouvons en apprendre.

**Nombres chapitre 16 ; 1 :**

*« 1 Koré, fils de Jitsehar, fils de Kehath, fils de Lévi, se révolta avec Dathan et Abiram, fils d'Eliab, et On, fils de Péleth, tous trois fils de Ruben. 2 Ils se soulevèrent contre Moïse, avec deux cent cinquante hommes des enfants d'Israël, des principaux de l'assemblée, de ceux que l'on convoquait à l'assemblée, et qui étaient des gens de renom. 3 Ils s'assemblèrent contre Moïse et Aaron, et leur dirent : C'en est assez ! car toute l'assemblée, tous sont saints, et l'Eternel est au milieu d'eux. Pourquoi vous élevez-vous au-dessus de l'assemblée de l'Eternel ? »*

La première accusation est ici dirigée contre ceux qui font également partie de l'assemblée et qui par conséquent sont aussi saints. Moïse et Aaron sont accusés de vouloir tenir une position supérieure aux autres au sein de l'assemblée et d'y régner.

*« 4 Quand Moïse eut entendu cela, il tomba sur son visage. 5 Il parla à Koré et à toute sa troupe, en disant : Demain, l'Eternel fera connaître qui est à lui et qui est saint, et il le fera approcher de lui ; il fera approcher de lui celui qu'il choisira. 6 Faites ceci. Prenez des brasiers, Koré et toute sa troupe. »*

Moïse répondit à cela en déclarant que Jéhovah règlera ce litige, qu'il montrera qui il a choisi :

*« 7 Demain, mettez-y du feu, et posez-y du parfum devant l'Eternel ; celui que l'Eternel choisira, c'est celui-là qui sera saint. C'en est assez, enfants de Lévi ! 8 Moïse dit à Koré : Ecoutez donc, enfants de Lévi: 9 Est-ce trop peu pour vous que le Dieu d'Israël vous ait choisis dans l'assemblée d'Israël, en vous faisant approcher de lui, afin que vous soyez employés au service du tabernacle de l'Eternel, et que vous vous présentiez devant l'assemblée pour la servir ? 10 Il vous a fait approcher de lui, toi, et tous tes frères, les enfants de Lévi, et vous voulez encore le sacerdoce ! 11 C'est à cause de cela que toi et toute ta troupe, vous vous assemblez contre l'Eternel ! car qui est Aaron, pour que vous murmuriez contre lui ? »*

Ces quelques versets nous apprennent que Dieu avait donné des responsabilités aux hommes qui composaient cette assemblée, mais ceux-ci n'étaient pas satisfaits, ils voulaient plus.

*« 12 Moïse envoya appeler Dathan et Abiram, fils d'Eliab. Mais ils dirent : Nous ne monterons pas. 13 N'est-ce pas assez que tu nous aies fait sortir d'un*

*pays où coulent le lait et le miel pour nous faire mourir au désert, sans que tu continues à dominer sur nous ? »*

A nouveau est formulée l'accusation contre Moïse et Aaron de vouloir gouverner. Non seulement ils réitérèrent leur accusation mais en plus ils formulent leur refus de suivre leurs directives et leur reprochent de les avoir guidés dans le désert pour les faire mourir.

*« 14 Et ce n'est pas dans un pays où coulent le lait et le miel que tu nous as menés, ce ne sont pas des champs et des vignes que tu nous as donnés en possession. Penses-tu crever les yeux de ces gens ? Nous ne monterons pas. 15 Moïse fut très irrité, et il dit à l'Éternel : N'aie point égard à leur offrande. Je ne leur ai pas même pris un âne, et je n'ai fait de mal à aucun d'eux. »*

Moïse demande à Dieu de ne pas agréer leurs offrandes. Pourquoi ? Parce qu'évidemment, l'attitude des hommes en rébellion avait provoqué la colère de Moïse. Rébellion non seulement contre lui-même et Aaron, mais contre Jéhovah lui-même. Car ce fut la décision de Jéhovah lui-même de désigner Moïse pour diriger le peuple de Dieu

*« 20 Et l'Éternel parla à Moïse et à Aaron, et dit: 21 Séparez-vous du milieu de cette assemblée, et je les consumerai en un seul instant. 22 Ils tombèrent sur leur visage, et dirent : O Dieu, Dieu des esprits de toute chair ! un seul homme a péché, et tu t'irriteras contre toute l'assemblée ? 23 L'Éternel parla à Moïse, et dit : 24 Parle à l'assemblée, et dis : Retirez-vous de toutes parts loin de la demeure de Koré, de Dathan et d'Abiram.*

Dieu ordonne donc à ceux qui veulent lui rester fidèles de se séparer de Koré, Dathan et Abiram.

*« 25 Moïse se leva, et alla vers Dathan et Abiram ; et les anciens d'Israël le suivirent. 26 Il parla à l'assemblée, et dit: Eloignez-vous des tentes de ces méchants hommes, et ne touchez à rien de ce qui leur appartient, de peur que vous ne périssez en même temps qu'ils seront punis pour tous leurs péchés. »*

Il est important de noter que Koré n'était pas seul à être impliqué dans cette rébellion contre Moïse, Aaron et Jéhovah Lui-même, mais il était cousin de Moïse, et il nous faut garder à l'esprit que les hébreux, plus qu'un peuple, étaient une grande famille, laquelle connaissait maintenant une crise.

Dès lors toute la nation d'Israël devait maintenant choisir de quel côté elle allait se ranger. Allaient-ils prendre des décisions en fonction de leurs émotions ou de leurs sentiments, où se rangeraient-ils du côté de la vérité ?

Cet aspect est très important car en ces derniers jours, nous allons être amenés à affronter la même situation. Nos choix seront-ils fondés sur nos amitiés personnelles, nos relations familiales, sociales, ou déciderons-nous de rester fermement attachés à ce qui est vrai ?

*« 30 mais si l'Éternel fait une chose inouïe, si la terre ouvre sa bouche pour les engloutir avec tout ce qui leur appartient, et qu'ils descendent vivants dans le séjour des morts, vous saurez alors que ces gens ont méprisé l'Éternel. 31 Comme il achevait de prononcer toutes ces paroles, la terre qui était sous eux se fendit. 32 La terre ouvrit sa bouche, et les engloutit, eux et leurs maisons, avec tous les gens de Koré et tous leurs biens. 33 Ils descendirent vivants dans le séjour des morts, eux et tout ce qui leur appartenait ; la terre les recouvrit, et ils disparurent au milieu de l'assemblée. »*

Les résultats de cette rébellion furent dramatiques. Des milliers d'être vivants perdirent la vie pour ne pas avoir accepté l'ordre établi par Jéhovah.

Le pire est que, malgré les nombreux morts dans cette histoire et après avoir été les témoins de l'implacable jugement de Jéhovah, beaucoup parmi l'assemblée continuèrent à murmurer :

*« 41 Dès le lendemain, toute l'assemblée des enfants d'Israël murmura contre Moïse et Aaron, en disant : Vous avez fait mourir le peuple de l'Eternel. 42 Comme l'assemblée se formait contre Moïse et Aaron, et comme ils tournaient les regards vers la tente d'assignation, voici, la nuée la couvrit, et la gloire de l'Eternel apparut. 43 Moïse et Aaron arrivèrent devant la tente d'assignation. »*

A nouveau les accusations portées contre Moïse et Aaron démontrent à quel point les gens peuvent être aveugles. Nous ne sommes pas différents, le cœur humain a changé, il est devenu plus dégénéré et méchant. Ainsi, si les gens à l'époque, ont continué à accuser Moïse et Aaron après avoir connu le jugement divin sur cette rébellion. Posons-nous la question : De quoi donc l'homme sera-t-il capable aux derniers jours ?

*« 44 Et l'Eternel parla à Moïse, et dit : 45 Retirez-vous du milieu de cette assemblée, et je les consumerai en un instant. Ils tombèrent sur leur visage ; 46 et Moïse dit à Aaron : Prends le brasier, mets-y du feu de dessus l'autel, poses-y du parfum, va promptement vers l'assemblée, et fais pour eux l'expiation ; car la colère de l'Eternel a éclaté, la plaie a commencé. »*

Moïse commanda alors à Aaron d'allumer l'encensoir et de faire une expiation parce qu'une fois de plus la colère de Jéhovah avait été provoquée.

*« 47 Aaron prit le brasier, comme Moïse avait dit, et courut au milieu de l'assemblée ; et voici, la plaie avait commencé parmi le peuple. Il offrit le parfum, et il fit l'expiation pour le peuple. 48 Il se plaça entre les morts et les vivants, et la plaie fut arrêtée. »*

L'expiation fut faite et le récit nous dit que la plaie (peste) fut arrêtée.

*« 49 Il y eut quatorze mille sept cents personnes qui moururent de cette plaie, outre ceux qui étaient morts à cause de Koré. »*

Il y eut tant de morts parce que leur sympathie allait à la rébellion et qu'ils avaient rejeté la faute sur Moïse et Aaron du fait que Dieu avait tué son peuple.

Nous devons tirer des leçons de cette tragique histoire, afin de ne pas répéter de tels agissements en ces derniers temps.

*« 1 L'Eternel parla à Moïse, et dit : 2 Parle aux enfants d'Israël, et prends d'eux une verge selon les maisons de leurs pères, soit douze verges de la part de tous leurs princes selon les maisons de leurs pères. (17-3) Tu écriras le nom de chacun sur sa verge, 3 et tu écriras le nom d'Aaron sur la verge de Lévi ; car il y aura une verge pour chaque chef des maisons de leurs pères. 4 Tu les déposeras dans la tente d'assignation, devant le témoignage, où je me rencontre avec vous. 5 L'homme que je choisirai sera celui dont la verge fleurira, et je ferai cesser de devant moi les murmures que profèrent contre vous les enfants d'Israël. 6 Moïse parla aux enfants d'Israël ; et tous leurs princes lui donnèrent une verge, chaque prince une verge, selon les maisons de leurs pères, soit douze verges ; la verge d'Aaron était au milieu des leurs. »*

Jéhovah demande à Moïse de faire en sorte que les chefs de chaque maison apportent une verge et annonce qu'il fera fleurir et bourgeonner celle de celui qu'il aura choisi. Ce fut un signe solennel à destination des fils d'Israël pour leur signifier que leur Dieu avait procédé à un choix.

*« 7 Moïse déposa les verges devant l'Éternel, dans la tente du témoignage. 8 Le lendemain, lorsque Moïse entra dans la tente du témoignage, voici, la verge d'Aaron, pour la maison de Lévi, avait fleuri, produit des boutons, des fleurs, et mûri des amandes. 9 Moïse ôta de devant l'Éternel toutes les verges, et les porta à tous les enfants d'Israël, afin qu'ils les vissent et qu'ils prissent chacun leur verge. »*

Lorsque les chefs de chaque tribu vinrent prendre leurs verges, ils surent que Jéhovah avait choisi Aaron comme prêtre. Ce qui arriva à la verge d'Aaron en était la preuve.

La bible précise :

*« 10 L'Éternel dit à Moïse : Reporte la verge d'Aaron devant le témoignage, pour être conservée comme un signe pour les enfants de rébellion, afin que tu fasses cesser de devant moi leurs murmures et qu'ils ne meurent point. »*

Quelle fut donc la raison pour laquelle la verge d'Aaron a été placée à l'intérieur de l'arche de l'alliance ? Sa présence dans l'arche devait faire office de mémorial de cette rébellion destiné aux rebelles des temps de la fin.

Pourquoi je demande cela ? Parce que l'arche de l'alliance existe toujours à ce jour.

Nous savons que l'arche de l'alliance est dans le ciel [\*] et nous y trouvons la loi de Jéhovah écrite sur les tables de pierre, le pot de manne et la verge fleurie d'Aaron. Nous sommes appelés à être le peuple de l'arche.

## En conclusion

- 1 La rébellion de Koré dathan et Abiram qui a conduit la colère de Dieu à anéantir des milliers d'hommes
- 2 Aaron est rapidement invité à intercéder, en expiation, au nom du peuple, faisant cesser la plaie.
- 3 Jéhovah demande à tous les princes, selon la maison de leurs pères, d'apporter des verges (12) et à les placer devant l'arche du témoignage.
- 4 Jéhovah choisit Aaron comme prêtre et le démontre en faisant fleurir sa verge et produire bourgeons et amandes.
- 5 Jéhovah demanda à ce que la verge d'Aaron fut placée devant l'arche afin de servir de témoignage contre les rebelles.

Que montre ce témoignage en ce qui concerne le peuple portant l'arche de Dieu ?

*« Lorsque Dieu accomplira son œuvre étrange sur la terre, lorsque des mains saintes ne porteront plus l'arche, le malheur sera sur le peuple. Oh ! Que tu connus, toi même, en ce jour-là, les choses qui appartiennent à cette paix ! Oh, afin que notre peuple, comme Ninive le fit, se repentisse de toutes ses forces et croit de tout son cœur, afin que Dieu détourne sa colère de lui. - 5T 77.2 »*

Tant qu'il y aura des mains saintes qui porteront l'arche, la colère de Dieu ne s'abattra pas sur son peuple.

Examinons maintenant la déclaration suivante :

*« Satan a pris toutes les mesures possibles pour que rien ne vienne parmi nous, en tant que peuple, pour nous reprouver, nous réprimander, et nous exhorter à renoncer à nos erreurs. Mais il restera un peuple qui portera l'arche de Dieu. Certains sortiront du milieu de nous qui ne porteront plus l'arche. Mais ceux-ci ne peuvent pas faire de murs pour obstruer la vérité; car elle ira de l'avant et croitra jusqu'à la fin. »* **{Testimonies for ministers and gospel workers TM 411.1}**

Comme l'affirme l'esprit de prophétie, il y aura bien un peuple qui portera l'arche de Dieu, un peuple qui :

- 1 - fera respecter la loi de Jéhovah comme symbolisée par la présence des tables de pierre dans l'arche,
- 2 - pratiquera la réforme sanitaire, comme symbolisée par la présence du pot de manne,
- 3 - respectera l'ordre ou l'organisation divine car symbolisée dans l'arche par la verge fleurie d'Aaron.

C'est le peuple de l'arche et leurs vies seront en harmonie avec ce qu'ils portent.

*« Dans le passé, Dieu a suscité des hommes, et il a encore des hommes d'opportunités qui attendent, prêts à réaliser ses ordres - des hommes qui passeront par des restrictions qui ne sont que des murs enduits de mortier non trempé. Quand Dieu mettra Son Esprit sur les hommes, ils travailleront. »*  
**{idem}**

C'est là mon désir : que Dieu mette son Esprit sur moi, sur toi et sur son peuple. C'est là sa promesse et nous allons finir ce travail : accomplir et porter le message du troisième ange à ce monde perdu, mourant et en recherche de Dieu. Tout est prêt, la scène est prête et Dieu attend que son peuple se réveille, embrasse la vérité qui est dans Sa parole.

Pratiquons, avançons en nous nourrissant des vérités contenues dans ces histoires et vivons nos vies en harmonie avec la volonté de Dieu qui nous est clairement révélée dans sa parole.

**[\*]** *Dans le lieu très saint je vis une arche; le haut et les côtés étaient composés de l'or le plus pur. A chaque extrémité de l'arche il y avait un chérubin, les ailes déployées. Leurs faces étaient tournées l'une vers l'autre, et leurs yeux étaient baissés. Entre les anges on voyait un encensoir d'or. Au-dessus de l'arche, où se trouvaient les anges, il y avait une lumière éclatante, qui apparaissait comme un trône où Dieu habitait. Jésus se tenait près de l'arche, et lorsque les prières des saints montaient vers lui, l'encens fumait dans l'encensoir, et il offrait ces prières avec la fumée de l'encens à son Père. Dans l'arche il y avait un vase de manne, la verge d'Aaron qui avait fleuri, et les tables de pierre, qui ressemblaient à un livre. Jésus les sépara, et je vis les dix commandements écrits du doigt même de Dieu. Il y avait quatre commandements sur une table et six sur l'autre. Ceux de la première table étaient plus lumineux que les six autres.*

*Mais le quatrième, celui du sabbat, brillait davantage encore que tous les autres; car le sabbat a été mis à part pour être gardé en l'honneur du nom du Dieu saint. Le saint sabbat paraissait glorieux — un halo lumineux l'entourait.*

*Je vis que le commandement du sabbat n'avait pas été cloué à la croix. Si cela avait été le cas, les neuf autres l'auraient aussi été; et nous serions libres de les violer tous, de même que le quatrième.*

*Je vis que Dieu n'avait pas changé le sabbat, car Dieu ne change jamais.*

*Mais le pape, lui, a changé le septième jour au premier jour de la semaine; car il voulait changer les temps et la loi. — {PE 32.3}*

---

[\*lavoirdespionniers@gmail.com\*](mailto:lavoirdespionniers@gmail.com)

[\*https://l-arbre-de-vie.blog4ever.com\*](https://l-arbre-de-vie.blog4ever.com)